

19 de noviembre de 2025

## Banco Central premia a los ganadores del concurso "Historias de Peso" y presenta libro con los 30 mejores relatos

En una ceremonia realizada hoy en su edificio patrimonial, el Banco Central de Chile dio a conocer a los ganadores del concurso literario "Historias de Peso", iniciativa desarrollada en el marco de la conmemoración de sus cien años, en la que invitó a personas de todas las edades y regiones del país a escribir relatos breves inspirados en el dinero y sus distintas formas de circulación.

La ceremonia estuvo encabezada por la Presidenta del BCCh Rosanna Costa y contó con la participación de miembros del Consejo y otras autoridades del instituto emisor. El evento contó con la lectura y musicalización en vivo de los cuentos ganadores, a cargo de la actriz Francisca Gavilán y el músico Cuti Aste. La actividad, que fue transmitida por streaming, ofreció un emotivo recorrido por las palabras, sonidos y emociones que inspiraron los textos finalistas.

Seis cuentos ganadores fueron seleccionados entre los 5.509 relatos recibidos de todo Chile. Un jurado compuesto por los escritores Pablo Simonetti, Alejandra Costamagna y María José Ferrada valoró la originalidad, diversidad y sensibilidad de las propuestas literarias.

El primer lugar fue para Florencia Kimer Valencia, de 17 años y oriunda de Valparaíso, autora del cuento "Saldo insuficiente". El jurado también otorgó cinco menciones honrosas a "Vaivenes de la economía", de María Antonieta Barrientos Bahamóndez (59 años, Punta Arenas), quien destacó además por su inspiradora participación como autora ciega; "El vuelto", de Donald Mc Leod Bravo (37 años, Punta Arenas); "La reliquia", de Carla Ledezma Ramírez (39 años, Viña del Mar); "Punto de quiebre", de Francisco Espinoza Muñoz (41 años, Santiago); y "Revitalización avícola de nuestra lengua y nuestras raíces", de Jairo Troppa Ruminot (39 años, Villarrica).

La presidenta Rosanna Costa señaló que "Historias de Peso" cumplió la importante función de acercar a la ciudadanía al quehacer de la institución a través de la escritura creativa. "Cumplimos con el propósito de que en este centenario el Banco Central no sólo conmemore su historia institucional, sino que abra sus puertas a las historias de tantos, desde distintos rincones del país", señaló. "Los verdaderos protagonistas de hoy son ustedes, los autores de estos valiosos relatos que resaltan de manera excepcionalmente creativa y única el valor simbólico y humano que habita en los medios de pago", agregó.

En tanto, el escritor y miembro del jurado, Pablo Simonetti, indicó que los cuentos mostraron las variadas formas en que las personas nos relacionamos con el dinero y los diversos medios de pago. "Sobre todo, leímos sobre las diversas formas en que las personas enfrentan los desafíos de la pobreza. El dinero como oportunidad y su ausencia como negación. En los cuentos ganadores vimos

el brillo de la imaginación como compensación ante la escasez y también la forma en que ha ido cambiando con el tiempo nuestra relación con el dinero", destacó.

## Participación de todo Chile

El concurso recibió 5.509 relatos escritos por más de 2.000 personas de las 16 regiones del país. Participaron individuos de todas las edades. El porcentaje de concursantes menores de 18 años fue del 7,8%, mientras que los mayores de 65 años correspondieron a un 14,06%. La mayor cantidad de personas que envió cuentos al concurso tiene entre 30 y 49 años.

El 48% de los participantes proviene de la Región Metropolitana, un 11,5% es de la Región de Valparaíso y un 7,91% de la Región del Biobío. Las regiones del Libertador Gral. Bernardo O'Higgins y del Maule contaron cona representación de 4,7% y 4,3% respectivamente.

## Libro con los 30 mejores relatos del concurso

Como parte de la ceremonia de premiación, se presentó también el libro "Historias de Peso", publicación que reúne los 30 mejores relatos del concurso, acompañados de ilustraciones originales realizadas por los artistas nacionales Alberto Montt, Catalina Bu, Carles Ballesteros, Magdalena Pérez, Catalina Cartagena y Camila Cruz.

El libro "Historias de Peso" está disponible en formato digital en el sitio web del Banco Central, y los cuentos finalistas podrán leerse también en www.historiasdepeso.cl.

"Historias de Peso", organizado por el BCCh junto con Fundación Plagio, fue una oportunidad única en el marco de la conmemoración de los cien años del Banco Central de Chile, que invitó a personas de todo el país a conectarse con la escritura, compartir una anécdota, una experiencia o un sueño, y descubrir cómo una historia breve puede dejar una huella profunda en torno al valor que el dinero tiene en nuestras vidas.

Quienes no pudieron asistir al evento pueden revivir la ceremonia completa en el canal de YouTube del Banco Central de Chile, donde se encuentra disponible el registro audiovisual con las lecturas y música de los cuentos ganadores: https://www.youtube.com/watch?v=EqpUCt-1s-Y

Revisa el libro aquí: https://historiasdepeso.cl/wp-content/uploads/2025/11/Libro-PDF.pdf

Fotografías de la ceremonia en: https://www.flickr.com/photos/bancocentraldechile/